

Vapores para uva.

El vapor *Marion* está aquí haciendo tres días observación y el 24 estará dispuesto para tomar unos 4.000 barriles de uva para Liverpool.

El *Royal-Jell* para Glasgow entrará hoy con hueco de 3 a 4.000 barriles y como viene de puerto limpio de como tome entrada estará dispuesto para cargar.

El *Scorsby* para Hull se ha retrasado por las cuarentenas.

Se despachan por D. Federico Romera.

UNA CUESTIÓN SOCIAL.

La mujer hoy, desgraciadamente, se preocupa mucho más de lo que debiera del exterior; por regla general vive en los paseos y calles lindas muhachas ataviadas con excesivo lujo. Pues bien, si las seguís y penetráis, primero en su morada y luego en su ser, en su educación e instrucción, recibiréis cruel decepción. Aquellas galas nunca están en consonancia con su posición, ni con la casa, alimentos y todas las demás interioridades. Preocupadas tan solo con la moda y el arreglo de su persona, la falta de aseo y el poco orden imperan en su hogar; las comidas, ni reúnen las condiciones apetecibles de salubridad, ni están condimentadas como debieran, ocasionándoles el raquitismo y la anemia.

Presentaos en el comedor de una casa de la clase media, a la hora de la comida, y oiréis protestas, ruidos de cazuelas y platos que esconden, y el desorden dominando en aquella mesa, desprovista de manjares. Pero al poco rato veréis aquella misma familia en el paseo ó en el teatro, y si no la conocierais de antemano, seguro es que la tomaríais por hacendada ó rica y hasta archimillonaria.

Si entabláis conversación con ella, bien pronto veréis, tras aquellos perfumes, rasos, blondas y plumas, unas almas raquíticas y pobres, una educación escasa y una ilustración como pudiera tenerla una menestral disfrazada de señora.

Las madres aparecen extremosas con sus hijas; pero la verdad es que no es lógico comprender un cariño que solo mira como objetivo principal, vestir las cual muñecas y casarlas con el primero que llega; si en vez de esto trataran de inculcar en ellas, sanos y buenos principios, sólidos conocimientos de sus deberes, haciéndolas humildes, honestas, bondadosas, afables y modestas, para que al llegar a tomar estado eligieran un hombre, que si no rico, contribuyese a hacer que la felicidad del matrimonio no fuese un mito, yo sería el primero en rendir parias a esa hasta ahora falsa adoración que las madres profesan a su descendencia.

De ninguna manera está reñido el buen gusto, la distinción y la elegancia, con la modestia; el epíteto tan temido en la sociedad de *cursi*, se aplica y con razón a todas las personas que salen de su esfera, sin comprender que en todos los círculos sociales hay medios más que suficientes para que la mujer luzca sus habilidades, sus gracias, su arte y su mérito propio.

Si esto es una gran verdad, tiene también algo de disculpa, porque hoy en día, existe una parte muy considerable de hombres que dejándose guiar por los falsos oropeles y empleando los mismos medios que ellas, engañan a la vez que son engañados. El hombre más inteligente y con más voluntad que la mujer, es el que debe guiar a esta, y lejos de seguir corrientes de otros países, debe poner su principal empeño en que la educación de la esposa y de las hijas se amolde a la

que dicta la conciencia, la razón, la higiene y hasta el sentido común.

Si los hombres se crían raquíticos de espíritu, egoístas, fríos y refractarios a todo lo que no sea su conveniencia, claro está que la mujer se valdrá de la astucia, el engaño y la falsedad, para atraer a aquellos que no vienen a prosternarse ante sus propios y naturales encantos.

Los padres a la vez que prestan medios de ilustración y ciencia a sus hijos, no deben descuidar, en manera alguna la parte moral de ellos. Se contentan con suma facilidad con solo ver a sus niños que gastan en vicios; derrochan, discuten, gritan y alternan, conque estudien mucho y reflexionen más; pero poco ó nada se preocupan en que las ideas del bien, del amor, de la amistad, de la caridad y todos los buenos sentimientos se atrofien y dejen paso a la liviandad y el egoísmo.

Las madres por su parte hacen otro tanto en sentido contrario. Tienen la falsa idea de que la carrera de la mujer es el casamiento; no saben que la verdadera, es la felicidad que debe conseguirse con la unión de dos seres, y tratan a sus hijas como juguetes que se exponen en escaparate; sin comprender que así como los niños destruyen los caballitos de cartón para ver lo que dentro contienen, resultando de sus investigaciones que nada hallan, así sueñe suceder con los hombres sensatos, que aún agradándoles la forma, al elegir esposa, tratan de averiguar también su esencia y condiciones, y la mayor parte de las veces se encuentran con la misma decepción que los niños.

Mientras estos errores no se combatan un día y otro día en la prensa, en la sociedad, en todas partes, y en vez de dejar que tomen carta de naturaleza, no tratemos de rechazarlos, los matrimonios serán cada vez más raros, y los pocos que se realicen serán inspirados por el interés, los cuales han de dar fatales consecuencias siempre.

La falsedad, el lucro, los vicios y la ambición, es lo que preocupa la atención de nuestros contemporáneos; no les basta estar tocando los resultados poco lisonjeros que ya se van obteniendo; es necesario llegar hasta el fin, y a él hemos de ir irremisiblemente.

Los que deseen acercarse a la meta de nuestras aspiraciones, a nuestro perfeccionamiento, deben hermanar la moral con la civilización, pues si no siguen ese derrotero, serán combatidos ruidamente por el huracán de las pasiones, y tras la culpa vendrá el castigo.

F. NALSCA.

Fuera de España.

Tratado anglo-portugués: alarma de los portugueses.

Queda firmado el tratado anglo-portugués. No se conoce todavía el texto de las declaraciones de lord Salisbury y del Sr. Serpa Pimentel; pero, por lo que alcanzan los periódicos de Londres, se sabe ya que los portugueses tienen que renunciar para siempre a su sueño de unir en un solo haz sus colonias de Angola con las de Mozambique pudiendo ir del Océano Indico al Atlántico por territorio de Portugal.

Según la convención que hace dos días se firmó en el *Foreign Office*, la compañía Inglesa del Sud del Africa queda en posesión de cuantos territorios le atribuyó la carta real que tal escándalo en Portugal produjo. El Matabelé, el Mashonaland, el reino de Monomotapa y el país de los Borotsés se adjudican definitivamente a Inglaterra. Quedan para Portugal las fuentes del Zambézé y todo su curso alto, la extensión de sus colonias en la línea que va de Teté a Zumbo y una gran extensión alrededor de este último. De este modo las colonias portuguesas resultan ser vecinas de las alemanas.

El Dr. Lagman, a quien debo estos datos, añade que la mortalidad es mucho mayor en los niños criados al biberón.

En 1888, en París, de cada 3,824 muertos de gastro enteritis, 1,213 niños habían sido lactados al pecho, y 2,611 al biberón.

Es evidente que lo primero que debe intentarse es que las madres críen ellas mismas a sus hijos.

Y que enseguida importa cuidar y dirigir la alimentación suministrada por medio del biberón.

Declaremos, rindiendo un homenaje a la justicia, aunque con profunda tristeza, que hay muchas madres condenadas por su condición a no poder dar de mamar a sus hijos; a esta clase pertenecen todas aquellas que tienen la indispensable necesidad de ganar el sustento para sí y para su familia; las trabajadoras, las criadas de servicio, las viudas, las abandonadas, un gran número, en fin.

Entre estas, sin embargo, más que entre las ricas y las de posición desahogada, pudieran reclutarse amas de cría, porque estas más que ninguna otras, sienten la necesidad del dinero. En París y en otras muchas ciudades de Francia, ofrécese a las mujeres casadas y a las solteras que no pueden alimentar a sus hijos por falta de recursos, un socorro de lactancia. De este modo, la madre queda convertida en ama retribuida de su propio hijo. El gasto es grande: en París, donde el Consejo municipal no regatea en lo que se refiere a la vida humana, es considerable. Sin embargo, desde cualquier punto de vista que lo consideremos, desafío a todos a que presenten una inversión mejor del dinero. El dinero mejor gastado es el que se invierte en enriquecer al país en hombres.

El arreglo es leonino. Inglaterra, que se ha avenido a una repartición equitativa con Francia y Alemania, no ha abandonado sus antiguos hábitos tratándose de Portugal. En cuanto se conozca el texto definitivo del tratado, lo trasladaremos a nuestros lectores.

Hay además algunos signos que indican que no ha terminado todavía la serie de explicaciones de que es víctima el vecino reino. Los temores que sienten los portugueses se hallan expresados por el siguiente párrafo de un periódico lusitano, que traducimos literalmente.

Dice así:

¿Trámase un nuevo atentado contra nuestros derechos en Africa? No lo podemos afirmar de cierto; pero malo es que la prensa extranjera comience a dar noticias como la siguiente, que encontramos en *Le Siècle* de París:

«Según los informes de nuestro corresponsal en Londres, tratase de conceder al estado belga del Congo toda la región del alto Kassai conocida por el nombre de Lunda ó Mutianvua, que figura en los mapas portugueses como perteneciente a la colonia lusitana de Loanda. Sería un engrandecimiento considerable del estado belga del Congo, por la parte del Sud ya que la línea de división del Zambézese convertiría en su frontera meridional. Reproducimos esta noticia con toda clase de reservas y sin comentarios.»

El Mutianvua a donde hace poco enviamos la expedición dirigida por Felipe de Carvalho, es una región importantísima, confinando con la región hasta ahora reconocida como de nuestra exclusiva influencia, pudiéndose decir que por allí se debía hacer la unión de una a otra costa de las posesiones portuguesas.

Que ese país era codiciado y se proyectaba arrebatarlo a Portugal, ya lo sabíamos. En un mapa de Africa publicado este año por la casa Guillard Ailland y compañía de París, ya vemos esa región anexionada a los estados del Congo. Y en otros mapas recientes se encuentra.

¿Y qué significa esto? ¿Ese error de los mapas, junto con la noticia que arriba transcribimos, no es una prueba de que efectivamente alguna cosa se trama para recortarnos la provincia de Angola, como se nos recortó la de Mozambique?»

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Conservadores modernos.

Quedamos en que los conservadores que hoy se hallan en el poder son distintos de los que hasta ahora habíamos visto.

Los del periodo fatídico del 84 al 86, los que establecían constantemente la famosa teoría de los partidos legales é ilegales, los que se ensañaban contra la prensa, haciendo llover denuncias sobre denuncia, han quedado sin duda alguna relegados al olvido en algun oscuro rincón de la biblioteca del jefe de ese partido.

Los que hoy gobiernan, despues de aceptar la ingerencia de dos extraños en el gabinete, dejan tranquila a la prensa para que esta haga su camino, abandonada a sus propias fuerzas; pero mirándola con recelo, como lo prueba la reserva que con ella guardan.

Pero si por este lado llama la atención su conducta, más estranjería produce en lo que se refiere a los partidos legales é ilegales.

En efecto: lejos de sostener hoy dicha teoría parece como que anhelan la pronta vuelta del Sr. Ruiz Zorrilla, al mismo tiempo que toleran la celebración de *meetings* anarquistas y socialistas,

bargo, desde cualquier punto de vista que lo consideremos, desafío a todos a que presenten una inversión mejor del dinero. El dinero mejor gastado es el que se invierte en enriquecer al país en hombres.

En cuanto a las mujeres ricas ó de buena posición, no se puede influir sobre ellas más que por la persuasión y la mejora de las costumbres. Las cristianas escuchan al sacerdote. Los filósofos no ejercerán influencia alguna si no llegan a formar una verdadera opinión general. Rousseau creyó haberla formado, pero era Rousseau y el movimiento creado por él no fué duradero.

Si Alejandro Dumas hubiese emprendido una campaña análoga, acaso el solo hubiera sido escuchado por las mujeres.

Muchas madres se abstienen de alimentar a sus hijos por temor a los peligros é incomodidades que la lactancia ocasiona. Otras se figuran que as, disgustarían a sus maridos, en lo cual, por regla general, se equivocan de medio a medio. El marido considera a la mujer que no cría, como la mujer al hombre que no se bate. Hay mujeres desean criar, pero a quienes el médico se lo prohíbe. La impotencia en que se encuentran procede de su falta ó de la falta del marido que las obliga a llevar una vida que empobrece y arruina su naturaleza.

A mi juicio los higienistas y los patriotas deben dedicar toda su atención a la industria de las nodrizas: de las que dan el pecho y de las que crían con biberón. La vigilancia comienza a despertar despues de haber dormido muchos

cosa desconocida hasta hoy, aunque para recordar sus antiguos procedimientos se registren las notas discordantes de los gobernadores de Jaen y Barcelona.

Pero aun no han dicho la última palabra en el mundo de las sorpresas que van dando al país. Anoche celebró una larga entrevista con el ministro de la Gobernación un redactor de *El País*, manifestando, según mis informes, el Sr. Silvela, sin duda de acuerdo con el Sr. Cánovas, que el gobierno está dispuesto a decretar una amplia amnistía coincidiendo con los términos de la proposición que presentó al Congreso el Sr. Martos.

No es para dicha la impresión que esta noticia ha causado en todos los círculos políticos, creyendo la gente imparcial que este cambio tan radical por parte de los conservadores se debe a la presencia del Sr. Silvela en el gabinete, lo que no hubiese ocurrido si ocupara su puesto el Sr. Romero Robledo, y sostiene que todas estas manifestaciones no tienen más objeto que crearse la atmósfera necesaria para suceder en la jefatura al Sr. Cánovas.

Sin embargo, también es general la creencia de que este acto, si se realiza, no ha de resultar el propósito que persigue el gobierno, toda vez que, concedida la amnistía, seguirá resistiéndose el Sr. Ruiz Zorrilla a volver a España no ya porque siga defendiendo el procedimiento revolucionario, sino porque le queda la razón de afirmar que la soberanía está detentada, y quedarían por consiguiente las cosas en el mismo estado.

Por lo que respecta a los fusionistas, no dejan de discutir la conducta del gobierno, dudando de que realice semejante proyecto echado a volar en su concepto no más que para crear atmósfera y desvanecer la resistencia que ha encontrado siempre en el país el partido conservador, próximas como se hallan las elecciones.

El cólera.

Desgraciadamente las noticias que llegan de Toledo denuncian la existencia de la enfermedad reinante, aunque no se haya hecho la declaración oficial.

En prueba de ello se ha suspendido la apertura del curso en la academia militar, para impedir el contagio.

En los demás puntos atacados la situación es la misma que los días anteriores. En esta corte no han vuelto a registrarse casos de cólera; pero en cambio la epidemia variolosa reviste bastante gravedad.

Marruecos.

Los asuntos de Marruecos no ofrecen novedad alguna, salvo que circula la noticia de que el célebre moro Kandor, que se nos entró por las puertas y fué a habitar en la posada del Peine carece de la representación de las kabilas, en cuyo nombre venia.

El censo.

Ha causado mal efecto la imposibilidad en que se ha encontrado esta mañana la Junta municipal del censo para reunirse, porque dada la importancia de sus funciones, todo el mundo tiene fija en ella la vista y tiene que contrastar forzosamente lo ocurrido con la diligencia empleada por los personajes que componen la Junta central y que acudieron sin demora al llamamiento del gobierno.—M

El descanso del domingo.

Existe en París una Liga para el descanso del domingo, la cual trabaja incesantemente en pró de sus estatutos.

Recientemente ha obtenido una concesión de suma importancia. Había pedido que las Comp

FOLLETIN.

MEDIOS PARA COMBATIR

LA MORTALIDAD EN LOS NIÑOS DE PECHO.

La mortalidad de los niños de 0 a un año ha sido desde 1883 a 1885, de 16'82 por cada 100 nacimientos.

Francia pierde, pues, una sexta parte de sus niños en el primer año de su nacimiento.

Con una organización mejor salvaría a muchos miles de ellos.

¿Como acertáis a comprender que este país que tanto habla de su humanidad, cometa voluntariamente este crimen? ¿Cómo que teniendo necesidad de hombres se resigna a esta espantosa pérdida sin darse cuenta de ella?

Por sabido se calla que la muerte se ceba principalmente en los hijos naturales, menos cuidados y menos protegidos que los legítimos antes y despues de su nacimiento. La diferencia entre unos y otros es de casi la mitad.

En París, de cada 60.651 nacimientos anuales, las declaraciones de los que deben ser dados a criar se han elevado al término medio de 17.441.

De esta cifra, 6.590 debían ser lactados por amas y 10.851 por otros procedimientos.

Más de una cuarta parte de las madres confían sus hijos a manos mercenarias y más de las tres quintas partes de los niños no son criados al pecho.

años. Los fabricantes de angeles no son que más que una leyenda, una triste y dolorosa leyenda, por cierto; pero existen todavía y en gran número amas de cría enfermizas, mal alojadas y mal pagadas, que comparten su tiempo en el cuidado de los niños que lactan y otras ocupaciones absorbentes; y las que lactan con el biberón aceptan muchos niños a la vez, los cuidan mal, les dan leche de inferior calidad ó en cantidad insuficiente. Los inspectores se esmeran en desplegar un celo meritorio, pero son escasos en número.

En el ministerio del Interior se ha establecido una dirección de higiene y de asistencia, que constituirá, a no dudarlo, uno de los beneficios de la República; pero faltan auxiliares, médicos inspectores y médicos cantonales; es necesario que el Estado, los departamentos y las villas comprendan la necesidad de gastar mucho dinero y dedicarse con toda el alma a la gran obra de salud pública, de la conservación nacional. Precisa que la opinión pública las impulse y fecunde, y que todas las mujeres se penetren de que millones de niños mueren anualmente por falta de un poco de leche.

Terminaré citando a Mme. Hendlé, que ha fundado una asociación en el departamento del Sena inferior, de que es perfecto su marido, para proporcionar leche a los niños pequeños. La mejor leche que a éstos puede darse es la de burras.

fiás de los ferro carriles concedieran á sus em- pleados un día de descanso por semana, petición que parecía difícil de satisfacer por la indole es- pecial del tráfico de las empresas.

Pero la Compañía de Lyon, ha tomado la ini- ciativa, manifestando á la Liga haber dado las órdenes convenientes para que los comerciantes y fabricantes no tenga que estar sujetos los días feriados á las condiciones de la Compañía, y puedan aplazar por veinticuatro horas el despa- cho de los asuntos, con lo cual quedan en con- diciones de conceder un día de descanso á sus obreros.

El director general de Correos ha hecho tam- bién modificaciones en el servicio, para que los empleados puedan descansar algunas horas en los días festivos, sin daño del reparto de la cor- respondencia.

De aquí y de allí.

Homicidio en Algeciras.

Dice El Porvenir: «Anteanoche ocurrió un suceso desgraciado en la calle de San Juan de esta localidad, que ha llenado de consternación al vecindario.

Dos vecinos de este pueblo, y de profesión zapate- ros, tenían disgustos frecuentes desde hace bastante tiempo, por provocación por parte de uno hacia el otro, á quien censuraba las cualidades de su familia, y les aplicaba ofensivos epítetos.

Parece que anteaer se repitió la escena, pero im- imprimiendo á lo mismo caracteres más graves, pues el provocador entró en la casa de su contrincante y después de amenazarle, le infirió dos heridas de al- guna consideración. El agredido, al verse acometido en la forma que lo expresamos, arremetió con el contrario y le dió dos puñaladas, con tan mala suerte una de ellas, que le causó la muerte inmediata- mente, quedando tendido en el suelo junto á su an- ciana madre, que inconsolable lloraba amargamente la desgracia de que era víctima.

Después de personado el Juzgado en el lugar del hecho, el cadáver se trasladó al Hospital civil, como también al agresor, que fué curado de las heridas que tenía, por el Sr. Médico titular y forense don Francisco Contilló.»

Percance.

Refiere un periódico de Manresa que un velocipe- dista montado en su bicicleta corría por la carretera de Cardona, cuando, al encontrarse en una cuesta con el coche que venía de la expresada localidad, en vez de ladearse á la derecha como le correspondía, hizolo á la izquierda, ó sea á la parte donde se en- cuentra el río, y no se sabe si por haber tropezado con alguna piedra se despenó desde lo alto del precipicio que existe junto al canal de la fábrica de Por- tabella, cayendo al agua el velocipedeo y faltando muy poco para que hiciera lo propio su ginete, el cual quedó cogido á unas matas en la mitad de la pendiente, siendo necesario subirlo por medio de una cuerda para sacarle de tan apurado trance.

Aparato.

Un religioso italiano llamado P. Mateo Alberti ha inventado un aparato destinado á precaver las des- gracias que á veces ocurren á los trabajadores en los ferro-carriles al enganchar los carruajes.

Un ciclón en Zaragoza.

El viernes por la tarde comenzó á soplar en aque- lla ciudad un huracanado viento con honores de ciclón, que hizo refugiarse en los patios á los tran- seuntes, impotentes para resistirle.

En el interior de la ciudad los efectos no pasaron de algunos arbolillos arrancados, tejas caídas, sin que afortunadamente hirieran á nadie, cristales rotos y persianas rasgadas.

En el campo los destrozos fueron mayores, pues los maizales se troncharon y los frutos rodaron por el suelo, privando á los cultivadores de la utilidad que debieran producirles.

En La Joyosa, Torres de Berrellen, Alagon y al- gunos otros pueblos, los daños han sido inmensos. Las plantaciones han quedado destruidas, y des- pués de llevados á cabo todos los gastos del cultivo, los labradores se ven arruinados precisamente en la época en que habían empezado á recoger el fruto de su trabajo.

Corona para Peral.

Dicen de Cartagena: «Hemos tenido ocasión de ver la magnífica corona de plata sobredorada, que los condiscipulos de Peral han mandado hacer con el objeto de colocarla en el estandarte con que han de recibir al ilustre cartage- nero.

Dicha corona ha sido construida en los talleres de relojería de D. José Navarro por el hábil operario D. Enrique Meca, siendo una verdadera obra de arte por su elegancia y solidez.»

Bien pagado.

El taquígrafo mejor pagado en los Estados Uni- dos es el jefe del servicio estenográfico de la Cáma- ra Representantes, que cobra un sueldo de \$15 mil 000 al año.

El Ebro.

En la actualidad ha disminuido tanto el caudal de agua en el río Ebro, que la navegación se ha hecho difícilísima, las embarcaciones encallan continua- mente, teniendo necesidad los tripulantes de grandes es- fuerzos á fin de seguir su viaje.

BOLETIN OFICIAL.

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 22.

Dirección general de correos y telégrafos.—Se ha señalado para el día 14 de Septiembre á la una de la tarde, la subasta de la conducción del co- rreo entre la oficina del ramo de Lucena y la de Benamejí bajo el tipo máximo de 900 pesetas anuales.

Administración de contribuciones y rentas.— Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha resuelto enagenar en pública subasta varios grupos de minas, por adeudar á la Hacienda.

Ayuntamientos.— Los de Doña María, Vicar y Dalías que se ha nombrado la Junta municipal de aquellos pueblos.

GACETILLAS.

política.—Está la cosa que arde, nos de-

cia ayer un conservador de allende la fracción dominante.

—¿Qué pasa? ¿qué ocurre?—se nos ocurrió pre- guntarle.

—Pues nada, que no se entiende el lío que lle- van y cuanto mas se jurga la madeja política, mas la enredan.

—No hay motivo, á nuestro juicio, para tanto. El Alcalde de Vera ya está confeccionado á gusto de todos, así como otros muchos de ese y de otros distritos. El de Sorbas, á pesar de la suspensión de procedimientos que dictó el Gobernador, re- vocando el primitivo acuerdo, también ha toma- do posesión, y si el de Nijar se ha escapado por la tangente, pronto sufrirá la misma suerte de los demás, y eso que decía La Opinión que el Sr. Sil- vela sabía de sobra que las cuestiones políticas de una de las fracciones de los conservadores de esta localidad, habían de reducirse á la circunscrip- ción donde tiene su significación natural, y aña- día que el ministro de la Gobernación no autori- zaría á determinada persona para que hiciese y deshiciese en los distritos de la provincia, ni con- sentiría ingerencias extrañas.

—Pues velay como cambian los tiempos.

—¿Y la enfermedad que padecían los Ayun- tamientos liberales de Beires y Padules y que les obligó á dimitir?

—Ya están restablecidos y se han llamado an- dana.

—Si, pero como la dimisión estaba admitida, les comunicarán que es imposible volver sobre lo acordado.

—Y ellos se harán los suecos.

—Vamos, que cuando pasen las elecciones ha- brá que cantar aquello de la zarzuela:

«Que palos les dimos

ellos á nosotros.

Como nos lucimos

en la votación.

¡Quién nos lo diría

siendo tan dichosos!

con el cañamico

con el cañamón.»

Moritos.—Se dice que ha llegado á esta capital una familia de moritos y que se ha hos- pedado en la playa, al fresco.

Ahora si que puede decirse:

«Hay moritos en la costa.»

Suceso extraño.—Anteanoche caminaba con paso inseguro por la calle de Alava una en- lutada señora, muy elegante por cierto, llevando de la mano á un niño como de cinco años, de ca- bellera rubia y vistiendo traje á la marinera.

Seguiale á poca distancia un apuesto doncel, muy conocido en los círculos de la buena socie- dad almeriense.

Entre uno y otro se acortaba la distancia y esto obligó á la dama á apresurar el paso, como para evitar un encuentro.

Cuando llegó á la plaza de Flores, corría la po- bre señora precipitadamente hacia la calle de Hernán Cortés y el galán cada vez la perseguía más de cerca, sin duda aguardando una ocasión en que se hallaran solos, para realizar sus planes, que no debían ser muy buenos, á juzgar por lo misterioso del caso.

Esto nos indujo á seguirles la pista.

Doblaron los novelescos personajes por la pla- za de Marin y cuando aún no habían cruzado la citada plaza, el galán se echó sobre la dama y comenzó á abofetearla despiadadamente, sin que ella proferiese una sola palabra.

Nos aproximamos á ambos nos suplicaron les dejáramos solos, pues ventilaban asuntos de fa- milia.

El galán cojió de la mano al chico y desapare- ció precipitadamente por la calle de Perea.

La dama corrió avergonzada hacia la calle de Jovellanos.

Procuramos consolarla é indagar las causas de lo ocurrido; mas fué en vano, obligándonos á abandonarla sin conocer el resultado de aque- lla tragedia, que apuntamos brevemente y reco- mendamos á los novelistas por en tregas.

Sr. Alcalde.—Ayer se acercaron á esta re- dacción varios pobres de los socorridos con las papeletas del pan repartidas por el Ayuntamien- to para el día 21 y se nos quejaron amargamen- te de que habían permanecido todo el día hasta las siete de la noche, en la plaza de la Constitu- ción, sin conseguir que se les entregasen las li- bras de pan que exigían mediante las papeletas que presentaban; é ignorando las causas que ha- yan motivado este abuso que dió lugar á repeti- dos escándalos el citado día, lo hacemos presen- te á V. S. para que lo corrija y castigue como se merece, á la vez que se subsane la falta lo antes posible, disponiendo sean valederas las citadas pa- peletas y puedan los pobres recoger algún pan.

Después de escritas las anteriores líneas nos informan que en efecto la falta ha existido, pero que el Sr. Alcalde ha procurado como de costum- bre corregirla y al efecto, tanto ayer como hoy, se está haciendo reparto de pan á los que no pu- dieron obtenerlo anteaer.

Minas.—Dice nuestro apreciable colega La Conciencia Pública de Cuevas:

«La Delegación de Hacienda pública de la provincia en orden de 7 del corriente se ha servi- do acceder á la solicitud de D. Andrés Márquez Navarro, que se alzó, contra la Junta reproductora de la contribución de consumos, por exceso de cuotas con referencia á las minas Herminia, Ra- mo de Flores y San Gabriel, y por inclusión en el repartimiento del lavado de Cuesta Blanca, en construcción y no dispuesto todavía para em- prender ninguna campaña fabril.

Es justicia que la Delegación referida ha he- cho al recurrente á su autoridad que ha colocado la cuestión en su verdadero terreno y resuelto con arreglo á justicia. Con razón se lamentaba La Conciencia Pública, del lujo de embargos y procedimientos inútiles, cuando no existía can- tidad líquida, y ni podía calificarse de contribu- yente moroso, ni había pasado para él, el período voluntario.»

La carne.—A consecuencia del abuso que

cometían los expendedores de carne designados por el Ayuntamiento para el reparto á los pobres, entregando unos 300 gramos en vez de los 500 que marca la papeleta, promovióse anteaer el- boroto, que solución satisfactoriamente el te- niente de alcalde Sr. Acuña, obligando á los ex- pendedores á entregar cabal el peso.

Junta del censo.—Reunida esta el día fi- jado por la Ley, se acordó admitir todas las re- clamaciones presentadas é incluir á los que lo han solicitado, que según informes son inculcables.

Al efecto, los empleados del Municipio y los representantes de las distintas fracciones políti- cas ocupáse estos días en verificar la comproba- ción correspondiente.

Nos alegramos.—Nuestro querido amigo D. Rodrigo Cervantes, administrador de la subal- terna de Hacienda de Sórbas, ha sido trasladado con igual cargo á la provincia de Alicante, no siendo cierto que le hubiesen declarado cesante como erróneamente nos informaron en la Dele- gación.

A Consuelo Sierra.

SONETO IV.

Del caudaloso Bétis á la orilla,
Con nardos y claveles y jazmines,
Cierta coro de alados serafines,
Al nacer adornó tu canastilla.

Las tres Gracias, patronas de Sevilla,
Pusieron en tu rostro sus mohines,
Y creada por Dios para altos fines
El mismo te dió un beso en la megilla,

Alegre y aturdida, tu belleza
Va robando á las flores su frescura,
Y á las aves canoras su viveza.

¡Quiera Dios, hermosísima Consuelo,
Que jamás oscurezca tu ventura
La negra tempestad de mi desvelo!

Don Abdón.

Balle de niños.—El verificado anteaer en el pabellón del Ayuntamiento estuvo concu- rrido y resultó una fiesta muy brillante.

En el salón vivos al Gobernador civil de la provincia Sr. Castro.

Llovizna.—Las espesas nubes que ayer cu- brieron nuestro horizonte, desalojaron con inté- rvalos de reposo ligera llovizna.

El calor fué insoportable.

Para Orán.—Ayer tarde zarpó de nuestro puerto con rumbo al de Orán el vapor español Nuevo Acuña, conduciendo carga general y pasa- jeros.

Quejas del público.—Los vecinos de las calles de Lope de Vega y Gallo reproducen las quejas de que hace días dimos cuenta, denun- ciando la existencia de varios animalitos de vista baja y trompa larga en las casas de aquella man- zana, á la vez que se lamentan y con sobradísima razón, del abandono en que se encuentra la cuestión de la valla de madera que rodea parte del palacio episcopal, pues en su interior se de- positán todas las inmundicias de la vecindad y está sirviendo de foco de materias pútridas.

Llamamos sobre ello la atención del Sr. Alcal- de, á fin de que se remedie este abuso.

D. E. P.—Ha fallecido en esta capital el co- nocido propietario D. Juan José Benitez.

Enviamos á su familia el más sentido pésame.

Fotografía.—El reputado é inteligente foto- grafo Sr. Morales, ha tenido que hacer otra nue- va tirada de pruebas fotográficas del magnífico cuadro del Sr. Diaz, á consecuencia de la deman- da que ha habido y de habérsele agotado la pri- mera reproducción.

Retiro.—Ha sido devuelta á la Comandan- cia de carabineros de Almería para rectificar, la propuesta del retiro que le corresponde al sargen- to Manuel Domínguez.

Pagos á los maestros.—Hemos tenido ocasión de comprobar los datos oficiales que existen en la Delegación de Hacienda de la pro- vincia relativos al pago del magisterio público, y de ellos resulta, que todos los recargos munici- pales cobrados directamente por la Hacienda en los dos últimos años, de 1889 y 90 han sido liquidados y entregados destinando, á la primera enseñanza lo que le correspondía.

Respecto á los atrasos de los anteriores años en que el cobro de los recargos correspondía al Ban- co de España, el lío es mayúsculo, pues como el Banco no llevó sus cuentas corrientes con cada uno de los pueblos y sí por zonas, cuando se re- clamaban, las liquidaciones por los Ayuntamientos y los maestros piden y con razón que se les abonen sus haberes legítimamente devengados, las oficinas del Banco se ven imposibilitadas de practicar dichas liquidaciones y sigue la trampa.

El Alcalde se escusa con la Delegación y el Banco, el Banco con el recaudador, y el maestro al fin y á la postre es el que paga el pata.

Por esto sería muy conveniente que el Minis- tro de Fomento ordenase á las Oficinas del Ban- co y á los Ayuntamientos que cuanto antes li- quidasen y se supiera de una vez á quien cor- responde pagar.

Comerciante.—En el vapor de la carrera que zarpará mañana de este puerto, marcha pa- ra Barcelona, Lyon, París y Londres el acredita- do comerciante y amigo nuestro, D. Antonio Cambil, con objeto de hacer las compras de gé- nero para la próxima estación de invierno, y visitar las principales fábricas de artículos de lu- jo con que aumentar las grandes existencias que posee en su concurrido establecimiento La Chi- na.

Desearnos feliz viaje al Sr. Cambil.

El Malecón.—Tan luego como se llenen las formalidades de la Ley, se procederá por el contratista al arreglo definitivo del hermoso pa- seo del Malecón.

Torero.—Ha sido contratado para picar con El Espartero y El Zocato en los días 23 y 25, el plicador José Zea (a) Pamadero.

Este es el reserva que anuncian los programas.

La Roburita.—Este es el nombre de un excelente explosivo fabricado en Gathurst, Wi- gan (Inglaterra) que posee propiedades y venta-

jas especiales sobre todos los demás explosivos.

La Roburita no puede estallar por concusión, presión ó fricción, ni por el calor, fuego, relám- pagos ó electricidad.

La Roburita puede hacerse estallar solamente insertando una fuerte cápsula detonadora en el cartucho, y por consiguiente, es una materia completamente segura y libre de peligro bajo todas las condiciones de transporte, almacenaje y manejo de la misma, aún en su condición mezclada y lista para su uso.

Une además economía en el precio, pues cada caja de 23 kilogramos netos cuesta 65 pesetas franco bordo Barcelona.

Cada caja contiene diez paquetes ó cajitas conteniendo 23 cartuchos.

Lo recomendamos eficazmente á los mineros, La Roburita es el mejor explosivo del mun- do.

Conferencias pedagógicas.—Ayer se verificó en el salón de actos de la Escuela Nor- mal la tercera de las que anualmente celebran los Maestros públicos, constituyendo la mesa los Sres. Lozano, Olmo, Gimenez y Cases, y los se- ñores Lázaro y Cañizares como secretarios.

El tema sobre que versó, fué el siguiente: «¿En qué sección de una escuela regida por el sistema simultáneo debe darse principio al aprendizaje de la Gramática? ¿Deben darse al niño defini- ciones concretas ó qué procedimiento debe em- plearse en la enseñanza de esta asignatura? ¿Qué método es más conveniente para la enseñanza del verbo, el analítico ó el sintético?»

El Maestro encargado de esta disertación fué D. Paulino Fuentes, que lo es de la Escuela pú- blica de Ohanes, y en el desarrollo del tema es- tuvo muy acertado demostrando sus conoci- mientos sobre la materia.

Hoy á las nueve de su mañana tendrá lugar la última conferencia, siendo el encargado de diser- tar el Profesor público de Cuevas D. Antonio Caparrós Torres.

A los maestros.—Los Sres. Maestros de Gádor, Tabernas y Alboloduy, suplican á sus compañeros que se encuentren en la capital y á los de la misma, que asistan al salón de actos de la Escuela Normal de 9 á 10 de la mañana para tratar de asuntos que verdaderamente les inte- resan.

No dudamos que dado el celo que por la ense- ñanza dichos Sres. vienen desplegando, no dejarán de asistir los Profesores de la capital y los de los pueblos que se encuentren en festa á la Es- cuela Normal y á la hora mencionada. (Remitido.)

Junta de obras del Puerto de Alme- ría.—La recaudación obtenida durante la pri- mera quincena del mes de Agosto, por arbitrios de puertos y con destino á sus obras, ha sido la siguiente:

PESETAS.

Por toda clase de importaciones. 1.896'21

Id. id. el de exportaciones. 1.559'32

50 por 100 de carga y viajeros em- barcados. 888'47

50 por 100 de descarga y viajeros de- sembarcados. 976'60

Total. 5.320'60

Cuya cantidad de las figuradas cinco mil tres- cientas veinte pesetas y veinte céntimos, ha ingre- sado en la Depositaria de la Junta.

A cazar.—La veda para la caza de tórtolas y codornices, terminó ya y no podemos menos de recomendar á los aficionados el siguiente artícu- lo de la ley de caza.

«Art. 15. Considerándose cerradas y acotadas todas las dehesas, heredades y demás tierras de cualquiera clase pertenecientes á dominio parti- cular, nadie puede cazar en las que no estén ma- terialmente amojonadas, cerradas ó acotadas sin permiso escrito de su dueño, mientras no estén levantadas las cosechas. En los terrenos cercados y acotados materialmente ó en los amojonados, nadie puede cazar sin permiso de su dueño.

Párrafo 2.º del art. 17. Las palomas tórtolas y codornices podrán cazarse desde primero de Agosto en aquellos predios en que se encuentren le- vantadas las cosechas.»

Cédulas personales.—Desde el día 5 del mes pasado se están repartiendo en Almería las cédulas personales con un resultado casi nega- tivo.

Sea que no hay dinero, cosa que evidencian otros muchos aspectos de la cuestión social, ó que aquí todo se deja para última hora, ello es que el reparto no produce el resultado que se esperaba.

Luego serán los apuros, cuando termine el pla- zo voluntario y empiecen los recargos.

Tengan en cuenta los jornaleros que la cédula personal de 3 reales hoy, cuesta despues, con to- dos los recargos, 15 id.

Nombramiento.—Ha sido nombrado auxi- liar de Garrucha D. Manuel Fernandez Morán, siendo trasladado á Santander á desempeñar igual cargo el que ocupaba este destino D. Diego Lo- pez Gonzalez.

¡A los toros! ¡A los toros!—Esta tarde tendrá lugar en el circo taurino la primera de las corridas anunciadas.

Llamamos la atención hacia el programa que publicamos en otro lugar.

Hemos te ido el gusto de recibir de la dirección d'el Banco Vitalicio de Cataluña una circular en la que da conocimiento de que, dado el incremento que adquieren los seguros sobre la vida, ha decidido establecer una nueva oficina central en Madrid, Alcalá, 45.

Esta acreditada sociedad, que á pesar de los pocos años de existencia que lleva ha llegado á colocarse á la altura de las primeras en su clase, ofrece varias combinaciones todas ventajosas para el público y de resultados excelentes.

Damos á la dirección las mas expresivas gra- cias por la deferencia que con nosotros ha tenido profetizándole la buena acogida que le dispensará el público madrileño, pues por la formalidad en

sus actos y el cumplimiento exacto que despliega en todos sus compromisos, se hace acreedora a ella.

A palo seco.— Entre los motivos por los cuales una señora de un importante pueblo de la provincia de Málaga se ha visto en la necesidad de pedir el divorcio, hay uno originalísimo.

Su marido le prohibió terminantemente que tocara al piano la partitura de En las astas del toro, y como ella no lo obedeciera, llegó por esta causa a llenarle el cuerpo de cardenales.

Cada vez que ella, con ciega obstinación, tocaba algo de En las astas del toro, recibía una tremenda paliza.

¡Vaya un hombre caprichoso! Pegarle por que tocaba lo que a ella más le agradaba...

¡Eso es ser muy rencoroso! Al contrario, y en conciencia, debiera haberla halagado, por que sino, en el pecado lleva uno la penitencia.

D. E. P.— Ha fallecido en el inmediato pueblo de Alhabia, el que fué nuestro querido amigo y constante suscriptor D. Francisco Castellón Gomez, doctor en medicina y Secretario que era del Colegio de segunda enseñanza que hay en aquel pueblo, incorporado al Instituto de esta capital.

Damos nuestro más sentido pésame a toda la familia del finado por la pérdida tan irreparable que ha experimentado.

Herrerías de Cuevas.— El desagüe de la llamada roza de Santa Matilde y Virgen de las Huertas ha entrado en vías de inmediata realización, según nuestro apreciable colega la Gaceta Minera de Cartagena.

Según nuestros informes, cesaron ya las palizas, dando campo a los hechos.

Una empresa importante ha contraído el compromiso de hacer la desecación de la mencionada roza, comprometiéndose, previo depósito de fianza, a instalar tres máquinas de 120 caballos cada una.

Vemos con satisfacción el giro que este asunto ha tomado, pues por nuestros informes se deduce que, abandonado el proyecto del canal, ó so-cavón de desagüe, se han decidido a practicar éste último, empleando procedimientos más enérgicos y radicales.

Mucha falta hace el desagüe a aquellas minas, paralizadas casi en su totalidad a causa de la inundación de que tratamos.

Bien vendido.— Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo D. Federico Gomez Romero, que ha venido de Lúcar a gestionar asuntos relacionados con la política de aquella localidad.

¿Queréis devolver el color a las mejillas de vuestras hijas? ¿Queréis que desaparezcan los insomnios, dolores de cabeza, palidez é inapetencia, tan frecuente en ellas cuando llega el momento de convertirse la niña en mujer? Pues dadles el Jarabe de Hipofosfitos de Climent que cual bella primavera hará brotar las rosas en sus pálidos semblantes.

Ungüento y píldoras Holloway.— Salvaguardia de la Sociedad.— Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento el Profesor Holloway confiados en que ni solo un día pasará sin que ello se sientan algo tanto mejores. Para la remoción de las úlceras la cura de las lliteridas, las llagas, las erupciones, los accesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y pecho en general ó único que se necesita es el uso del Ungüento Holloway conforme a las instrucciones impresas de que le acompaña cada bote de medicamento. En toda dolencia que date de mucho tiempo, conviene recurrir á estas Píldoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía, alivian y conducen á una acción preparativa.

Subasta.

Los que suscriben, albaceas testamentarios de doña Rosa Pérez García (Q. S. G. H.) sacan á subasta pública y voluntaria los bienes que han quedado al fallecimiento de dicha señora, que son á saber:

- 1.º Un cortijo de esta ciudad, paraje de Balsas Blancas y Amor, adaraz en la rambla de Granados, su cabida 53 fanegas, del marco de Castilla. Su valor según tasación, es el de 1.875 pesetas.
2.º Una casa situ.º en esta ciudad, calle de Perea, núm. 30; consta de un piso bajo, que ocupa una superficie de 189 metros cuadrados, y de principal, que perficie de 166 metros y 40 decímetros cuadrados. Su valor según tasación pericial es el de 7.500 pesetas.
3.º Otra casa compuesta de bajos y altos, situada en esta misma capital, calle de Alvarez de Castro, núm. 7, que ocupa una superficie de 327 metros y 77 decímetros cuadrados; su valor según tasación el de 22.000 pesetas.

El remate tendrá lugar el día 26 de Agosto próximo y hora de las 12 de la mañana en la casa-habitación de uno de los que suscriben, calle del Teatro núm. 28; advirtiéndose que los albaceas se reservan la facultad de admitir ó rechazar las posturas que no cubran la tasación de cada finca.

Almería 30 de Julio de 1880.—Antonio Martínez Romera.—Juan Escosz Rueda.

Turrónes.

Ha llegado á esta capital Josefa Verdú, conocida por el «Ama», y trae como siempre turrón de primera y segunda de Gijona, dulces de todas clases, peladillas de Alcoy, pinones y anises; todo á precios arreglados.

Para en la calle de Mariana, núm. 12, esquina á la entrada de la plaza de la Constitución, y en el Paseo del Príncipe, frente al kiosko del Café Suizo, almacén de Orozco.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 21 A LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL 22. ENTRADOS.

Vapor español «Rita», de Liverpool, con cargamento general.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS Y CULTOS DE MAÑANA.—Festividad de Nues-

tra Sra. Maria Santísima del Mar, Patrona principalísima de esta capital y sus arrabales Huercal y Viator. La Fiesta del Purísimo Corazón de Maria. San Bartolomé, apóstol, patrón de Jávea, Rivadefcha, Albacete y Belmonte, Stos. Tolomeo y Román, obs. y mrs., Sta. Aurea virgen y mártir y S. Entiquio, confesor.

Liturgia: Dominica 13.ª después de Pentecostés. En la capital y sus arrabales Huercal y Viator la misa y el Oficio divino de la Festividad de Ntra. Señora Maria Santísima del Mar con Rito doble de 1.ª clase con octava, color blanco. En el resto de la Diócesis será de San Bartolomé apóstol, con Rito doble de 2.ª clase.

Catedral: A las 8 y media prima, tertia y misa mayor solemnes con orquesta y sermón que predicará el muy Iltre. Sr. Dr. D. Miguel Sirvent, Canónigo Doctoral de esta Sta. Iglesia y Vice-Rector del Seminario Conciliar de San Indalecio, sexta y nona. Por la tarde á las 4 solemnes Vísperas, Completas, Maitines y Laudes de 1.ª clase. A continuación el Cabildo eclesiástico, con el Clero Parroquial y el Excmo. Ayuntamiento se dirigirán procesionalmente con la Imagen de Nuestro Patrono S. Indalecio á la Iglesia de Santo Domingo para sacar en solemne procesión á Ntra. Patrona Maria Santísima del Mar.

Sto. Domingo: Se gana el Jubileo en honor de Nuestra Patrona con Indulgencia Plenaria, visitando este Santo. Templo habiendo confesado y comulgado y pidiendo á Dios por las necesidades de la Sta. Iglesia Católica, extirpación de las heregias, paz y concordia entre los principes cristianos, victoria contra infieles y herejes, conversión de los pecadores á una verdadera penitencia y el descanso eterno de las Benditas Animas del Purgatorio.

Desde las 5 de la mañana habrá misas de media en media hora. A las 10 y media será la función principal con misa mayor solemne á grande orquesta con S. D. M. M. y sermón que predicará el distinguido orador sagrado Sr. Dr. D. José Dominguez Rodriguez, Presbítero y Catedrático del Seminario Conciliar de San Indalecio. Será celebrante el muy Ilustre Sr. Dr. D. Eusebio Sanchez Saez, Canónigo dignidad de Arcipreste de la Sta. Iglesia Catedral.

Asistiendo el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de la Diócesis, el Excmo. Ayuntamiento y la Real é Ilustre Hermandad de Ntra. Sra. del Mar.

Por la tarde á las 5 y media saldrá con toda solemnidad y pompa de costumbre la procesión de nuestra Augusta Patrona, asistiendo el Ilmo. y Reverendísimo Sr. Obispo, ambos Cabildos, clero parroquial, todas las Autoridades civiles, militares y marítimas con sus respectivas corporaciones, Real é Ilte. Hermandad en unión de las demás hermandades y congregaciones, gremios con sus respectivos Santos Patronos, acogidos de los establecimientos de Beneficencia, y la fuerza armada del ejército que reside en la población.

Recorrerá la estación de costumbre y á su regreso se cantará una salva con orquesta, rezándose después el Sto. Rosario y Trisagio.

Demás Iglesias: Misa mayor á las 8 y media y rosario por la tarde.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de los Dolores en la Iglesia del Convento de Monjas de la Purísima Concepción.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALMERIA.

D. José Maria de Acosta y Oliver Alcalde Constitucional de esta capital.

Hago saber: Que con el fin de precaver los incidentes que pudieran ocurrir con la subida de carruajes á los toros en las tardes del 23, 25 y 27 del actual he ordenado se guarden y cumplan las prescripciones siguientes:

- 1.ª La ida de los carruajes á la expresada plaza desde la una á las cinco de la tarde será á partir de la puerta de Purchena siguiendo por las calles de Granada, Cenotafio, Zagal y Avenida de Vilches.
2.ª La vuelta en las mismas horas por las calles de Ayuso, Majadores, Alfarrerós á la puerta de Purchena.
3.ª Desde las cinco en adelante se guardará el orden inverso viniendo de la plaza por la Avenida de Vilches Vèrgel, Cenotafio, Granada á la puerta de Purchena, y subiendo por las calles de Alfarrerós, Majadores, Ayuso á la Plaza.
4.ª Los cocheros guardarán el mayor orden no pudiendo marchar sino al paso moderado. Se prohibe la parada de carruajes en el tránsito marcado por la carrera tanto á la ida como á la vuelta.

Los dependientes de mi autoridad, harán cumplir cuanto en el presente bando se ordena, deteniendo ó denunciando á los contraventores para la imposición de multas ó castigo que correspondan.

Almería 22 de Agosto de 1899.—El Alcalde Jose de Acosta.—Por acuerdo de su señoría, Emilio Gomez.

Telegramas.

EXTRANJERO.

Paris 21.

4 por 100 exterior español, 26.12.

Berlin 21.

La prensa de esta capital abraza la esperanza de que el viaje del emperador á Rusia estrechará los lazos de amistad entre ambos imperios.

Roma 21.

Es casi seguro que en el primer consejo de ministros que se celebre se acordará la fecha de las próximas elecciones.

Todos los soberanos y los obispos del orbe católico han enviado al Papa telegramas de felicitación con motivo de su santo.

San Petersburgo 21.

Mr. Giers ha declarado que jamás Rusia entrará en relaciones con el gobierno usurpador de Bulgaria.

Tunez 21.

Dícese que el hijo del bey trata de asistir á las próximas maniobras del ejército italiano, así como á la batadua del acorzado «Cerdeña».

Viena 21.

En la aldea Wengozze, distrito de Cracovia, y á dos kilómetros de la frontera rusa han sido detenidos por la gendarmería tres sargentos de paisano, que hicieron fuego con sus revólvers sobre los gendarmes.

Constantinopla 21.

El sultán prepara algunas reformas en favor de la región armenia, temeroso de una intervención de las grandes potencias, á causa de las protestas de los armenios y de la dimisión del patriarca.

INTERIOR.

Madrid 22, 11 m.

Según telegramas de Lisboa ha sido firmado el convenio anglo-portugués sobre las posesiones de la nación portuguesa en Africa, reconociéndose á Portugal el dominio de dichas posesiones.

Este convenio ha producido muy buen efecto en la opinión.—P.

Madrid 22, 12 m.

Telegrafian de Cadiz, que según noticias recibidas de Tanger, ha ocurrido un accidente en aquellos territorios, viéndose obligado á zarpar el crucero «Colon» con rumbo á las costas del oeste con el fin de buscar al Embajador español Sr. Figueroa.

Madrid 22, 1 t.

La epidemia cólerica continúa estacionaria.

La variolosa aumenta en esta corte.—P.

* *

A la hora de cerrar nuestra edición, siete de la mañana, no hemos recibido los demás telegramas de nuestro corresponsal de la corte, por estar las líneas interceptadas.

ULTIMA HORA.

Manifestación.

Solemne é imponente fué la manifestación cívica que en honor de los mártires de la libertad se verificó ayer tarde, organizada por la Juventud Democrática, asistiendo á ella todos los individuos de esta agrupación política con su estandarte á la cabeza, el Ayuntamiento, presidido por el Alcalde Sr. Acosta, y acompañado de la banda municipal que tocó varios himnos; el partido democrático, el centro republicano, el federal, el fusionista, el conservador y un sinnúmero de personas que cubrían toda la carrera, dando así una prueba más del amor que se profesa á la libertad, por la que murieron aquellos ilustres campeones, conocidos por los Colorados.

Al llegar la comitiva al Cenotafio donde se encuentran los restos de aquellos héroes, se depositaron varias coronas, entre ellas, una de la Juventud Democrática, de la Juventud Republicana Ibérica, del partido coalicionista, del Centro republicano, del partido federal, del posibilista, del conservador y otra del Ayuntamiento, todas alusivas al acto.

Enseguida el Sr. Acosta dirigió la palabra al pueblo en tonos muy liberales, manifestando su gran emoción ante el solemne acto que acababa de celebrarse, recordando el valor de aquellos héroes sacrificados por el amor de la patria, de cuyo hecho debíamos tomar ejemplo para el día en que las libertades públicas se hallen en peligro, unirnos todos exponiendo nuestras vidas para salvar aquellas de las garras de los tiranos.

Durante su breve peroración, el pueblo no dejó de interrumpirle con vivas entusiastas y grandes aclamaciones que demostraron lo bien que eran recibidas sus palabras.

Efectivamente, el Sr. Acosta estuvo inspiradísimo, y su discurso fué recibido con el mayor entusiasmo.

El Sr. Alcalde concluyó dando vivas á la libertad y al pueblo de Almería, siendo contestado por todos, que prorrumió en vivas al Alcalde y al Ayuntamiento.

Damos nuestra más cumplida enhorabuena al Presidente de la Juventud Democrática, nuestro querido amigo D. Francisco Fernandez Murcia, á la Junta Directiva de la misma y á todos sus individuos por la constancia y por el celo que han desplegado para llevar á cabo tan patriótico acto, como también al Ayuntamiento y á todos los partidos que han correspondido á la invitación que le han dirigido los organizadores.

En resumen, la citada manifestación resultó brillante, reinando la mayor sensatez y cordura, digna de las personas que asistieron á ella.

Mañana á las 8 de la noche tendrá lugar en el teatro de Apolo la anunciada velada literaria en memoria de aquellos mártires en la que como hemos dicho se leerán poesías de distinguidos literatos de la localidad y algunas de provincias, la cual promete ser solemne.

Muebles de Regilla.

En el Bazar del León acaba de recibirse una gran remesa de estos acreditados muebles con la cual queda completamente surtido el depósito establecido en dicha casa.

Zapatería

de José Rodriguez Bordalás, Granada 51.—Completo surtido de calzado con novedad y economía.

DUELAS, BARRILES Y SERRIN.

EN CASA DE LOS

SEÑORES HIJOS DE DON LUIS TERRIZA.

ALMERIA.

Academia Mercantil.

—Reina, 8—

Preparación completa para Peritos y Profesores Mercantiles, Aduanas, Correos y Telégrafos. Lecciones particulares de inglés, francés, contabilidad y teneduría de libros, á precios convencionales.

Recomendamos á nuestros lectores la

AGENCIA ALMODOBAR

Embajadores, 10.

Madrid.

que se ocupa de la gestión de todos los negocios jurídicos y administrativos que se les encomienden.

«Queen.»

Compañía inglesa de seguros contra incendios.

ESTABLECIDA EN LIVERPOOL.

«Queen Insurance Buildings.»

Capital social pesetas 38.781.860.

Esta importante Compañía reconocida por Real Orden y cuyas operaciones en España están sujetas á las mismas prescripciones que las Compañías españolas ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 181 millones de pesetas.

Ventajas que ofrece esta Compañía.

- 1.º Economía en sus primas.
2.º Que los asegurados únicamente tienen que entenderse con esta Dirección Provincial, para las reclamaciones y cobranza de los siniestros.

DIRECTORES EN ESTA PROVINCIA:

Sres. M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación, Navarro Rodrigo 5. Agente en Almería, D. Julio Fernandez Rubio, Elvira 7. principal.

Pino-tea.

En los almacenes de maderas de los Sres. Julian Gimenez y sobrino se acaba de recibir un cargo de maderas de pino-tea en vigas y viguetas y tablonés. También se aguarda un buen surtido de puntales para parra. 6-15

Serrin de corcho bornizo

molido con agua, calidad superior. Precio económico con buenas firmas á liquidación, Almedina 1. 21-30

Se desea

encontrar una casa con jardín si es posible, para alquilarla. Navarro Rodrigo, 15, darán razón. 2-5

Para los dias de toros.

Se han recibido procedente de Jerez y Málaga 5.000 botellas c- manzanilla y otras varias clases especiales á 4, 5, 6 y 8 reales una; así como el excelente salchichón de Vich, chorizos, conservas y demás embutidos para estos dias.

Bazar de Ultramarinos del Malagueño.

2.—Marquesa.—2.

JOYERÍA, PLATERÍA Y RELOJERÍA

B. GHIAHA.

Málaga.

El surtido de esta casa queda instalado durante los dias de feria en la

PLATERIA MALAGUENA.

5.—REAL.—5.

9-15

ESPECTACULOS.

Plaza de toros de Almería.

Grandes corridas de toros de muerte para hoy 23 y el lunes 25 y una lucida y extraordinaria de novillos-toros para el miércoles 27.

Los doce hermosos toros que se han de lidiar, pertenecen á las acreditadas ganaderías de los señores D. Felipe de Pablo Romero y Arriba hermanos, ambos de Sevilla, y los 6 novillos toros á la del Sr. D. Juan Vazquez, procedentes de la antigua de Nuñez de Prado.

Cuadrillas para las citadas corridas.

Dias 23 y 25.

ESPADAS.—Manuel Garcia (El Espartero) y Carlos Borrego (Zocato).

Picadores del Espartero.—Joaquin Trigo, Manuel Moceno y Andrés Castaños, todos de Sevilla.

Idem del Zocato.—Emilio Bartolesis y Ramon Sanchez.

Banderilleros del Espartero.—Julian Sanchez, Antonio Garcia (El Morenillo), José Malaver, todos de Sevilla, y José Rogel (Valencia) de Valencia, y además Antonio Ruiz (El Sargento) cachetero.

Idem del Zocato.—Eugenio Lara, Antonio Zayas y Manuel Ruiz (Blanquito), todos de Sevilla.

* *

La de los Niños Sevillanos, que es la del día 25, ya la conocen nuestros lectores.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y las corridas empezarán á las cuatro en punto.

ALMERIA.—1890

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

DIARIO DE AVISOS.

ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL PAÍS Y SALAZONES

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.

Cerveza La Cruz Blanca.—Vinos embotellados de Burdeos finos y Champagne.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Ferriza, Caracens y Compañía.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

EMPLASTOS

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL
doctor Winter.



Trade Mark Registered.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciatica, pleuresia, dolor de garganta, calambres, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The winter's American Plaster Felt Porous Plaster. Wholesale: New-York.

Dichos emplastos infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para

ortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina lo recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación. Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta enarmanada del Dr. Winter de New-York, recomendado por todos los médicos.

Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.



En Almería al por mayor, Sra. Viuda de D. Antonio Vivas, Tiendas, núm. 4.

J. Orta y compañía.

Llegó la hora.

Se acaba de recibir los legítimos huevos de bonito á 17 reales libra de 1.^o, 15 de 2.^o y 12 de 3.^o, queso de bola con vegiga, sal chichón legítimo de Vich, aceitunas sevillanas en latas pequeñas y grandes y bizcochos legítimos de Mayorca y galletas inglesas.

Chocolates, cafés y tés superiores.

J. ORTA Y COMPAÑIA.

MADRID BARCELONA, PARIS.
SOMBRERERIA.

PASEO DEL PRINCIPE ALFONSO, NUM. 8.

Almería.

No temer al cólera

Si siempre que se experimenta sed se tiene la precaución de mezclar en el agua una copa de ¡PUM!

No temer al cólera

Si después de cada comida se toma una taza de té ú otra infusión y se vierte en ella una copa de ¡PUM!

No temer al cólera

Si al acostarse se bebe un vaso de agua con una copa de ¡PUM! ó bien media copa de ¡PUM! sola.

NO TEMER AL CÓLERA

Si se compra un tarro de ¡PUM! legítimo; porque es de advertir que éste se distingue del falsificado por el precinto y una etiqueta que cierra el mismo con la firma y rúbrica de

E. LAMOLLA.

Véndese este precioso licor en las confiterías, cafés y ultramarinos.

Los pedidos al por mayor á E. LAMOLLA, LERIDA.

LA CALLESLINE.

Cura-callos americano.



SI PADERE Y DR CALLOS, USE LA CALLESLINE

Y BIEN PRONTO OBTENDRA COMPLETO ALIVIO.

Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades. No necesita bendajes ni causa dolor.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la Callesline Americana. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de los callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

F. FABRICI Y C. A

COMISIONISTAS

PARA LA VENTA DE UVA DE ALMERIA EN NEW-YORK.

Remiten á los propietarios del fruto el producido de las ventas poco despues de realizadas.

CARMONA Y COMPAÑIA.

19.—Tiendas.—10.

Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela y al público en general, que acabamos de recibir el surtido completo de artículos para la presente estación como son abanicos japoneses y del país, tiras y entredoses bordados, cintas de seda en todos anchos y colores, lizas y grabadas, puntillas y blondas de algodón y seda, botones en todas clases, adornos de concha para la cabeza, alfileres para la corbata de caballero, carteras y petacas, artículos de viaje, perfumería superior, y otros muchos géneros difícil de enumerar.

Se alquila. Piso principal calle de la Bomba núm. 4. Casa calle de Ulloa núm. 9 y bonita casa de campo en Benahadux—Razón Hospital núm. 1. 11

SERVICIOS

DE LA

Compañía Transatlántic

DE

BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LINEA DE COLON.—Combinación para el pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto-Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colon.

LINEA DE FILIPINAS.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de Enero del 90 y de Manila cada 4 mártes á partir del 7 de Enero de 1890.

LINEA DE BUENOS-AIRES.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz, á partir del 1.^o de Enero de 1890.

LINEA DE FERNANDO POO.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Linea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.—Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año sino encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Consignatarios: M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

SE ENCUADERNAN LIBROS, DE BALDE

á todos los suscriptores á las obras que se repartan por la casa centro de suscripción

nes en esta capital, calle Real 16, y en la provincia, se les encuadernarán gratis los tomos que aquellas representen.

SERVICIOS

DE LA

Compañía Transatlántic

DE

BARCELONA

ESCOFINA-LOSADA.

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO EN ESPAÑA Y FRANCIA.

A 1, A 2 Y A 4 REALES UNA

La Escofina-Losada es de chapa muy delgada, de metal blanco y tiene un conjunto de agujeritos muy pequeños y unidos, los cuales forman una rebarba muy finísima y uniforme, con la que se frota suavemente los callos, ojos de gallo, uñas gordas y grandes callos de las plantas de los pies, convirtiéndolo todo en una especie de harina impalpable, cuyos pies quedan libres de toda molestia en el acto, como por encanto, sin dolor ni riesgo alguno. Es falsificada si no tiene estampado: «Escofina-Losada.» Las hay falsificadas é imitadas. Las de 4 reales tienen forma de cuchilla por un extremo, para apurar con más facilidad la raíz del callo. Aquí no cabe charlatanismo, puesto que se devuelve su importe á las 24 horas sino satisface. ¿Quién por un real no evita padecer de los pies?—Central de España, Preciados, núm. 58, R. Losada, en Madrid. (antes Silva 7 y 8), y en Almería, Sres. Abad y Fernandez en liquidación, plaza de Bermudez, núm. 7.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPAÑIA COLONIAL

Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 8.—MADRID

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruces, calle de la Noria núm. 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y

como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.